



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX.

SOMMAIRE.

Revue de la semaine : — Nouvelles courantes. — Nécrologie : M. Barthélemy Pouliot. — Le comté de Kamouraska. — (Suite).

Causerie agricole : — L'ensilage. — (Suite).

Sujets divers : — Les fautes dans la production du lait. — (A suivre). — Habitation des cultivateurs. — Semences de réflexions. — Notes du jour.

Choses et autres : — Emploi de la cendre et l'eau de lessive. — Recette pour trouver un mari.

Recettes : — Deux emplois du soufre. — Maux d'yeux chez les chevaux.

REVUE DE LA SEMAINE

Nouvelles courantes. — Mgr Hamel a prêché, la semaine dernière, une retraite de vocation aux élèves de Philosophie et de Belles-Lettres du collège de Sainte-Anne. Ces élèves conserveront une reconnaissance éternelle à l'éloquent prélat, pour les enseignements pleins de sagesse qu'il leur a prodigués pendant les deux jours qu'il a passés avec eux.

— On parle d'introduire une nouvelle industrie dans le Nord-Ouest canadien : la chicorée. Il est question de cultiver cette plante en grand. Il paraît que les terres du Nord-Ouest sont tout à fait propres à cette culture. On sait que la chicorée entre, pour une bonne partie dans le café.

— De terribles cyclones ont ravagé le Tennessee, l'Indiana, l'Arkansas, l'Iowa et l'Illinois, dans le courant de la semaine dernière. Une foule de propriétés ont été détruites et plusieurs personnes ont péri, noyées dans des inondations, ou tuées sous les décombres.

— Les socialistes ont fait des progrès énormes en Allemagne. Aux dernières élections ils ont remporté 567,405 votes de plus qu'en 1887.

— Le choléra sévit en Mésopotamie et menace d'envahir la Russie.

— Le relevé qui a été fait par l'administration, pour l'application de la nouvelle loi française donnant certains avantages aux pères de famille ayant plus de sept enfants, a permis de constater qu'il existait en France deux millions de ménages n'ayant pas d'enfants, deux millions et demi en ayant un, deux millions trois cent mille qui en ont deux, un million et demi en ayant trois, environ un million qui en ont quatre, 550,000 qui en ont cinq, 300,000 qui en ont six, et enfin 200,000 qui en ont sept ou davantage. Cette statistique diffère beaucoup de celle des familles canadiennes.

— Les journaux de Paris parlent beaucoup de Mgr Labelle, sous-ministre de l'agriculture et de la colonisation ; leurs données ne sont pas toujours très exactes, il faut l'avouer. *L'Illustration* a publié un excellent portrait du prélat canadien. Au banquet annuel de la Société des Agriculteurs de France, M. Paul Blanchemain a porté un toast éloquent au Canada et à Mgr Labelle.